



MEC RECIBE PREMIO DE LA APHA POR DEFENDER LOS DERECHOS DE LAS TRABAJADORAS DE LA CONFECCIÓN

Coloquio anual organizado por el MEC para el Día de la Mujer.

Por Garrett Brown, Coordinador de la Red de Apoyo para la Salud y Seguridad en las Maquiladoras (MHSSN) y miembro de la Sección de Salud y Seguridad Ocupacional de la APHA
15 de noviembre de 2022

El día 8 de noviembre de 2022, la membresía y la dirección del Movimiento de Mujeres Trabajadoras y Desempleadas “María Elena Cuadra” (MEC) de Nicaragua, recibieron una gran ovación de pie durante un almuerzo de premiación de la Sección de Salud y Seguridad Ocupacional de la Asociación Americana de Salud Pública (APHA por sus siglas en inglés) celebrada en la ciudad de Boston.

La Sección de Salud y Seguridad Ocupacional eligió otorgar el Premio Internacional de Salud y Seguridad Ocupacional Leslie Nichols de 2022 al MEC, una organización con 15,000 miembros, por el extraordinario trabajo que ha realizado en defensa de las trabajadoras de la industria de la confección en las zonas francas de Nicaragua y de las trabajadoras(es) agrícolas en las áreas rurales de Nicaragua. Desde 1993, la Sección de Salud y Seguridad Ocupacional ha estado otorgando este premio internacional cada año. La Sección de Salud y Seguridad Ocupacional forma parte de la APHA, la asociación de salud pública más grande del mundo, con una historia de 150 años.

El Comité de Premiación de la Sección de Salud y Seguridad Ocupacional en particular resaltó el trabajo del MEC en las siguientes áreas:

- Capacitaciones para fortalecer las capacidades de las trabajadoras en una amplia gama de temas, incluyendo la salud y la seguridad ocupacional, las leyes laborales, cuestiones de género y destrezas de negociación, mediación y resolución de conflicto;
- El desarrollo de una red nacional de facilitadoras que realizan trabajos de facilitación y capacitación;
- El desarrollo de una clínica legal y programas sociales para las trabajadoras y sus familias;
- La publicación de informes de investigación detallados sobre los centros de trabajo y los peligros sociales que enfrentan las trabajadoras, incluyendo el informe reciente “Sobrevivir a la maquila – Impacto del trabajo en el cuerpo de las mujeres nicaragüenses”, que incluye un análisis detallado de los peligros ergonómicos y de los movimientos repetitivos que enfrentan las trabajadoras en las zonas francas.

El MEC, fundado en el mes de mayo de 1994, fue también una de las pocas organizaciones de la sociedad civil que proporcionó educación de vital importancia sobre la prevención y el tratamiento de enfermedades a las trabajadoras y sus familias durante la pandemia de Covid-19 en Nicaragua.

El Comité de Premiación de la Sección de Salud y Seguridad Ocupacional también tomó nota de las asambleas anuales del MEC con la participación de más de 1,100 mujeres y simpatizantes organizadas el día 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, en cumplimiento de la meta del MEC de luchar por la emancipación de las trabajadoras nicaragüenses.

Garrett Brown, por muchos años miembro de la Sección de Salud y Seguridad Ocupacional, estuvo a cargo de presentar el renombrado premio durante el almuerzo de premiación. Señaló que el MEC es una víctima de la erosión de los derechos democráticos y de las libertades civiles bajo el actual gobierno nicaragüense. En el mes de febrero de 2022, el gobierno nicaragüense confiscó las oficinas del MEC y proscribió la organización, uniéndose así a más de 1,100 organizaciones de derechos humanos y desarrollo, asociaciones profesionales, incluyendo asociaciones médicas, universidades y entidades ligadas a la Iglesia católica, que sufrieron la cancelación de su personería jurídica.

A pesar de estos obstáculos, el MEC se ha comprometido a seguir trabajando por la defensa de las trabajadoras en Nicaragua, una promesa que detonó una gran ovación de pie por parte de las 125 personas participantes en la celebración de la premiación de la Sección de Salud y Seguridad Ocupacional en el congreso de la APHA.



Miembros del MEC participan en talleres de educación popular en la oficina antes de que fuese confiscada.